

T'oung fou, Chan Si), prépara la grandeur de sa dynastie, celle des Wei, en s'établissant fortement en Tartarie; il fut tué avec tous ses frères en 376 par CHE KIUN, son fils d'une concubine; son petit-fils Topa KOUËI échappa au massacre et s'établit plus tard à Tcheng Lo auquel il donna le nom de Wei; ce fut TAO-WOU TI le premier empereur Wei (386).

L'ambitieux SE-MA YUN désireux de s'emparer du pays de Chou pour s'y tailler une principauté, met le siège devant Tch'eng Tou, mais il est battu (366). L'année suivante mourait le fameux général des Yen, Mou-young Kio (367) et le prince de Ts'in, FOU KIEN, saisit cette occasion pour faire la guerre à Yen, mais il est attaqué par quatre princes de sa propre famille qui sont d'ailleurs battus.

Ces Ts'in ou Ts'ien Tsin sont rangés parmi les nations tibétaines, quoiqu'ils fussent des Mongols en réalité; ils ont pour ancêtre P'OU HOUNG, ou FOU HOUNG, chef des Barbares de Ti, au service de LIEOU YAO, roi de Tchao, puis de CHE HOU, roi des seconds Tchao, enfin de MOU TI, empereur des Tsin; en 349, il prit le titre de chen yu, donna à ses états le nom de Ts'in (Ts'ien Ts'in) et quand il fut tué en 350, son fils FOU KIEN le remplaça, établit sa capitale à Tch'ang Ngan dont il s'était emparé, et l'année suivante s'attribua un *nien hao*; il mourut, âgé de 49 ans, en 355; il eut pour successeurs FOU CHENG, son fils, détrôné et tué en 357 et FOU KIEN, fils de FOU HOUNG, qui est précisément le prince dont il est maintenant question.

Houan Wen, profitant des troubles qui déchirent Ts'in, marche contre Yen (369) mais le général MOU-YOUNG TCH'OUËI le défait. Mou-young Houei qui avait remplacé Mou-young Tsiouen en 360, jaloux des succès de Mou-young Tch'ouei chercha à le perdre, mais son général prévenu à temps s'enfuit chez son adversaire, Fou Kien, qui appréciait ses talents et l'accueillit à bras ouverts, puis déclara la guerre à Yen: Mou-young Houei fait prisonnier et détrôné (370) fut déporté à Tch'ang Ngan avec 40.000 familles de Sien Pi; la dynastie des Ts'ien Yen disparaissait avec lui.

D'autre part Houan Wen, irrité de ce qu'on ne lui permettait pas de prendre sa revanche de sa défaite par Mou-